



ASF halla irregularidades por más de 32,894 millones de pesos en la cuenta pública de 2022



Foto EE: Archivo



Por **Maritza Perez**

Martes 20 de Febrero de 2024 - 12:41

La Auditoria Superior de la Federación entregó este martes a la Cámara de Diputados el tercer y último informe de la Cuenta Pública de 2022, en la cual, halló irregularidades por un total de 32,894 millones de pesos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	21/02/2024	LEGISLATIVO

La **Auditoría Superior de la Federación**, a cargo de **David Colmenares**, entregó este martes a la Cámara de Diputados el tercer y último informe de la **Cuenta Pública de 2022**, en la cual, halló irregularidades por un total de 32,894 millones de pesos.

De dicho monto, los entes fiscalizados sólo han podido comprobar 3,128 millones de pesos, por lo que aún falta por justificar más de 29,765 millones de pesos.

En tanto, al igual que en años anteriores, son en las entidades federativas en donde más irregularidades se localizan, ya que faltan por justificar más de 22,892 millones de pesos, seguido del área de desarrollo económico, se mantiene irregularidades por 3,656 millones de pesos.

Mientras que en desarrollo social hay un posible desfaldo por 2,705, millones de pesos, al igual que en el gobierno federal, en donde hay irregularidades por 511 millones de pesos correspondientes al gasto de 2022.

Durante la entrega de este último reporte, David Colmenares Páramo, titular de la **ASF**, expresó a los integrantes de la Comisión de Vigilancia que en esta tercera entrega se presentan 1,359 informes individuales, el mayor número presentado en esta fase desde que se realiza un reporte por etapas a la Cámara de Diputados de la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública.

El titular de la ASF, destacó que como resultado de las 1,762 auditorías a los recursos de origen federal, se observó un monto por aclarar de 22,892.1 millones de pesos.



PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
EL ECONOMISTA	0	21/02/2024	LEGISLATIVO

David Colmenares señaló que como resultado de la fiscalización superior de la Cuenta Pública 2022 al **Gasto Federalizado**, se logró que las entidades fiscalizadas reintegraran a la Federación a raíz de la intervención de la ASF, recursos por más de 3,128,2 millones de pesos, que equivale a 142% de los recursos con los que contó la Auditoría Superior para el ejercicio de sus funciones.

Y es que en esta tercera entrega está conformada por 149 auditorías de cumplimiento financiero, 56 de desempeño y 1,154 del gasto federalizado. Además de 279 revisiones de cumplimiento financiero, 112 de desempeño y 1,762 al gasto federalizado, con lo que el Programa Anual de Auditorías para la Fiscalización Superior de la Cuenta Pública 2022 se integró con 2,153 auditorías, "cifra sin precedentes en la cobertura fiscalizadora de la ASF", señaló Colmenares Páramo.

El titular de la ASF precisó que el **Programa Anual de Fiscalización de la Cuenta Pública 2023** contempla 2,258 auditorías, lo que refleja el crecimiento del número de entes auditados, tendencia que se da en el último lustro.

En las tres etapas se fiscalizaron 313 entes de la **Administración Pública Federal**, que superan el 50% del total; más de 2 empresas productivas del Estado, 16 organismos autónomos y 3 instituciones de educación superior, anotó.

En lo que corresponde a las auditorías de gasto federalizado, 615 se realizaron a las entidades federativas y al gobierno de la Ciudad de México, 930 municipios y alcaldías, 123 instituciones de educación superior locales y otras 72 entidades, así como 9 organismos autónomos, señaló

Sobre las auditorías de carácter forense, el **Auditor Superior de la Federación** destacó que por primera vez se realizaron 23 revisiones, 12 a la Administración Pública Federal y organismos autónomos, así como 11 a los gobiernos subnacionales.